
令和6年度第1回全国委員会

令和6年7月23日(火) SAGAプラザ SAGAアリーナ諸室114～118室
出席41（委任状含む）

○諸江部長あいさつ 皆さんの努力により登録者数は減っていない

○後催地あいさつ
・令和7年度 島根県安来市（小松）
開会式8月5日安来市総合文化ホール、競技8月6日～9日安来市民体育館（最寄り安来駅）

・令和8年度 滋賀県大津市（渡辺）
現在準備中（詳細未定）

１．令和6年度全国高校総合体育大会（仁部）
組み合わせ抽選会6月27日(木)、学校対抗不参加男子高知・沖縄、女子奈良・高知・沖縄、練習会場サブア

リ
ーナ、部旗は2階通路下、4階には大きな横断幕等を。ベスト4から顔写真を大型モニターに映す。ベスト

8が
決まったら写真撮影。

２．第49回全国高校選抜フェンシング大会（笹田）
3月21日～23日、エペ→フルーレ→サーブルの順

３．令和7年度全国総合体育大会
前出の通り（割愛）

４．令和7年度以降大会について
令和10年度岐阜県開催（会場地未定）。11年度以降開催地決まり次第専門部へ報告を

５．報告事項
(1) 前期専門部行事報告（和田）
会議：プログラム編成会議、専門委員会（規約改定委員会、第1回競技委員会）

(2) 令和6年度第1回競技委員会（松本）
・個人対抗トーナメントの表記、予選・決勝を削除。令和7年度50回選抜記念大会について。規約規定集の改
訂
（新ルールに適用、文言等変更）

(3) 前期全国高校体育連盟報告（安藤）
・サッカーがJビレッジ（福島県）でインターハイ固定開催。他競技も立候補あれば是非。
・インターハイ改善プロジェクトチーム 社会の変化に合わせて安定的な実施のため。専門部からも参加



・経費削減 役員を近県・同ブロックから集めて開催を
・配宿センターを利用しない宿の確保は止めて欲しいという要望
・熱中症対策 監督会議で注意喚起を
・高体連評議委員は大槻先生（長野県）が競技代表として参加

(4) 前期日本フェンシング協会報告
・スポンサーロゴの規定ついて
・ジュニア選手の飲酒不祥事処分 高校生1名が関係

６．協議事項
(1) 令和５年度決算報告
・収入 日本協会からの還付金増・加盟分担金増、予算1,225,015円増
・支出 委員会費増、なるべく近県で開催して費用を抑える、運営補助金選抜大会本部役員・入賞メダル支出、

保険料増（選抜大会参加人数増による）、旅費交通費日本協会会議・総体会場地視察 1,662,649円
のマ

イナスは専門部の蓄えから補う。繰越金1,079,219円
・監査（池田）適正に処理されていた

(2) 令和6年度行事予定（和田）
部報発行、後援行事 牧杯・ JOC、会議 第2回常任委員会・第2回競技委員会、海外指導者研修会・出張型

指
導者研修会

(3) 令和６年度予算案（根岸）
令和５年度赤字部分を増額。収入は一番低い額で設定、運営補助金50万円増額、旅費交通費増、雑支出大幅

減
して旅費へ振り分け

(4) 競技委員会提案事項（恒松）
令和7年度第50回全国高校選抜フェンシング記念大会
・47都道府県＋開催地の48チームで実施を検討。
・各ブロック体会実施、1・2位はシード、それ以下はフリー抽選。「1回戦同地区対戦は考慮しない」は削
除。
・県・ブロック大会で数を満たさない場合の対応は第2回全国委員会に向けて検討。アンケート等実施

［質疑応答］
・ブロック大会でも出場チームがないということもある。各都道府県から1チームとするのは現状では難し
いの
では。専門部としての対応は？（東京・田中）

←各県2位校にブロック内でチャンスを与えることも一つの考え方。こういった「お知恵」をいただくため
にも



アンケートを実施。
・単純計算で2倍とは限らないし、後泊の必要も。配宿が難しくなるのでは。（兵庫・高橋）
←島原市中心を雲仙市・南島原市にも広げて1時間圏内を業者に依頼。審判・ピストも増やすことで試合数は
増
えるが大幅には時間増にはならないのでは。（笹田）

・ブロックで話し合いをする余地はあるのか。賛成・反対含めて（東京・田中）
←早めの告知で対応・調整が出来るのではということでこのタイミングでの提案（笹田）
方向性は今日決めたい。細かなことは今後決められたら（諸江）
ブロックの中でどう対応するかは任せるが、各都道府県1チームで実施の大枠は今日決めたい（根岸）

・公共交通機関を使っての移動が必要な学校が遠方に配宿された場合等、要望は検討していただけるのか？
（京
都・石代）

←詰めなくてはならない部分は多々ある。ご意見いただけると。専門提案で話を進める（根岸）

(5) 強化普及委員会提案事項（恒松）
・海外指導者研修 韓国、サーブル パスポート番号が必要
・指導者研修会は集合型ではなく出張型で実施
・専門部サイト内で広報活動、これから始める人へのコーナー

(6) 総務委員会提案事項（松本）
・規約規定集の改訂について
継ぎ足しての改訂だったので、まとめて改訂した。文言の変更、FIE競技規則改定に合わせた、「競技につ

いて」
は既に選抜、今回のインターハイで適用、辞退届・棄権届の書式を整えた

・優勝旗・盾のペナント、昭和・平成の分を外して事務局（愛工大名電）で保管、並べて画像に収めてウェ
ブ掲
載、保管ケースに収める

(7) 都道府県専門部提案事項（松本）
・全国選抜における競技種目の制限について
アンケートの結果、「現行20、３種目20、2種目制限無し4、その他3」。賛否が同程度なので専門部とし

ては
現状の維持が適当と判断

(8) その他
特になし

７．令和6年度専門部役員 変更なし

８．令和6年度加盟状況 スムーズに済んだ。登録選手数は維持、高知県からの登録がゼロ。（以上、和田）


